

Austria, Hungría, Italia, Portugal, Brasil, etc. enseñan Religión en los cursos de bachillerato. En Suiza es corriente la enseñanza de la Teología en todas sus Universidades.

Hitler HA asumido EN persona EL mando DE LAS fuerzas armadas DE Alemania

EL DEBER DE VOTAR

Importa, en vísperas de una contienda electoral de trascendencia como la que ha de librarse de hoy en ocho días, recordar a los católicos sus deberes electorales. Pero más que nosotros—sirviéndose de nuestra pluma, van a hablarles quienes pueden hacerlo con la máxima autoridad: los Papas y los Sres. Obispos.

La exhortación a los católicos al cumplimiento, en general, de sus deberes como ciudadanos, es tema predilecto de encíclicas y pastorales.

La razón es obvia: "El ciudadano y el cristiano son uno mismo, no se dividen el uno del otro con preceptos que pugnan entre sí", dice Su Santidad León XIII. Un buen católico—decían los Prelados españoles en su pastoral colectiva de 1931—en razón de la misma religión por el profesada ha de ser el mejor de los ciudadanos.

Nunca, pues, el católico puede desentenderse de sus funciones públicas, de sus deberes políticos. Mucho menos cuando en la esfera política se libran batallas decisivas en torno a intereses para el ciudadano como para el católico.

No es permitido a nadie permanecer inactivo cuando la religión o el interés público están en peligro, pues donde quiera que peligre Dios, en la familia, en la propiedad, en el trabajo, en el Congreso, en los municipios, en la escuela, en los principios y en el arte de gobernar, allí debemos estar des-

—Pasa a la Pág. 8.

BERLIN, 5. UP. — Un comunicado oficial publicado hoy anunció el retiro del servicio activo de las armas de otros siete generales del ejército y seis de las fuerzas aéreas alemanas, efectuándose su exodo de las funciones oficiales el día 28 de los corrientes. De los 7 generales del ejército comprendidos en esta más o menos violenta disposición del Fuehrer cinco pertenecían a las antiguas familias aristocráticas alemanas. En algunos de los casos se les permitió vestir el uniforme de su rango en fiestas oficiales y varios de los oficiales retirados fueron promovidos al rango próximo al que tenían en reconocimiento de sus servicios. Extraoficialmente se admitió en los círculos componentes que la remoción de estos altos oficiales se debe a diferencias de opinión, pero ninguno de ellos ha sido arrestado. En los altos círculos políticos del partido nacional socialista la UNTERREISS ha sabido que lo que ha ocurrido en las altas esferas del gabinete del ejército es una socialización nacional del país, la que equivale a un afianzamiento del poder del partido en todos los ramos de la vida oficial del Reich. Lo mismo que al mariscal Werner von Blomberg el Fuehrer envió cartas personales al ex-canciller barón von Neu

—(PASA a la pág. OCHO)

CONQUISTADOS POR LOS NACIONALISTAS 150 KILOMETROS CUADRADOS EN EL FRENTE DEL SUR

CORDOBA, 5. UP. — El cuartel general de campo nacionalista comunicó que desde el comienzo de la ofensiva en el frente sur, las tropas franquistas han conquistado un territorio comprendiendo 10 kilóme-

tros cuadrados de los repúblicos en los sectores de Peñarroya y Granja de Torreblanca, frente de Extremadura, y que las operaciones todavía continúan.

El impuesto sobre cada saco de café exportado no tiene razón de ser

En la ley que considera la relación entre los productores y exportadores de café, hay un inciso que grava cada saco de café exportado con diez centimos de colón.

Esa gabela iba a hacer—y lo está haciendo—el capital por el que el Estado importaría directamente los sacos de yute para el grano que va al extranjero, distribuyéndolos luego, a precio de costo entre los industriales, con la

obligada economía que supone la exportación en grande. Pero es lo cierto—por lo que sea—que el Estado no hizo nunca la deseada importación, mas... en cambio, siguió gravando el saco de café con ¢ 0.10.

Contra este proceder se alzarán los pequeños productores de café, pasada la política del 13, pues ellos quieren, como dicen, encajar el hueso en su lugar.

Retiradas 4.200 cédulas electorales de San José

En los edificios de las Escuelas Vitalia Madrigal y Buena Ventura Corrales se instalarán las mesas de votación

FALTA POR RETIRAR SIETE MIL CEDULAS DE SAN JOSE

Hasta ayer tarde habían sido retiradas cerca de cuatro mil cédulas electorales correspondientes al distrito central del cantón de San José para las elecciones de diputados y de municipales.

El total de cédulas inscritas en San José es de once mil, y en consecuencia fal-

tan por retirar siete mil. Y el movimiento es intenso en el retiro de cédulas.

Las mesas receptoras de votos serán instaladas en los edificios de las escuelas Buena Ventura Corrales y Vitalia Madrigal que han sido acondicionados convenientemen-

Veinte mil personas asistieron a la Inauguración de las Olimpiadas

PANAMA, 4. — Esta tarde, con la asistencia del señor Presidente de la República y con más de 22 mil personas, se inauguraron los cuartos juegos olímpicos. El desfile lo encabezó El Salvador siguiendo en este orden las otras nueve naciones que

DIEZ NACIONES TOMAN PARTE EN ESAS OLIMPIADAS
Hoy comienzan los eventos de atletismo y el 10 los de fútbol

toman parte: Colombia, Costa Rica, Cuba, Jamaica, México, Puerto Rico, Nicaragua, Venezuela y Panamá. El discurso de inauguración estuvo a cargo del presidente del comité olímpico. El

desfile resultó grandioso con la participación de mil cien atletas, el mayor número que haya concurrido a olimpiadas centroamericanas y del Caribe. Trecientas voces cantaron el himno olímpico. Las competencias de atletismo darán comienzo mañana, y las de fútbol el diez del corriente mes. También las de basket ball y beisbol por las que existe mucho entusiasmo.

INGLATERRA, ESTADOS UNIDOS Y FRANCIA piden a Japón que explique su política naval

TOKIO, 5. UP. — La Gran Bretaña, Estados Unidos y Francia presentaron hoy notas al gobierno japonés respecto de los asuntos navales que conciernen a todas las potencias signatarias del pacto de Londres firmado en 1936, en el cual dichas naciones se comprometen a limitar el tonelaje de sus grandes acorazados a 35 mil toneladas cada uno, como también el calibre de los grandes cañones con los que serán equipados estos barcos. Las noticias fueron transmitidas

por las cancillerías y no por los embajadores respectivos. ESTADOS UNIDOS PIDE UNA RESPUESTA ANTES DEL DÍA 20 DE FEBRERO

WASHINGTON, 5. UP. El departamento de estado giró instrucciones al embajador Joseph Grew en Tokio para que informe al gobierno imperial japonés de que el gobierno de los Estados Unidos está dispuesto a pedir la derogación de la cláusula del tratado naval de

Londres de 1936 que limita el tonelaje de los grandes acorazados no del Mikado asegure al de los Estados Unidos antes del día veinte de los corrientes que Japón no tiene en construcción o está dispuesto a construir en el futuro acorazados mayores de 35 mil toneladas. El texto de la nota que entregará el embajador Grew dice que si el gobierno japonés no contestara la pregunta que le hace el de los Estados Unidos en el plazo indicado,

—(PASA a la Página OCHO)

FUE CREADA AYER EN PANAMA LA CONFEDERACION CENTROAMERICANA Y DEL CARIBE DE FUTBOL

Cablegráficamente se comunicó ese reconocimiento por el Gran Consejo Suramericano reunido en Montevideo.—Es el primer paso para la consolidación de la Federación Panamericana de Balompié propuesta el lunes en Uruguay

PANAMA CITY, — (LA EPOCA) (San José, C. R.) — Que-
do creada hoy la Federación Centroamericana y del Caribe de Balompié, habiendo sido aceptada la propuesta del dele-

gado de Costa Rica señor Déeche, en el sentido, por todas las delegaciones de las naciones representadas en el gran congreso centroamericano de fútbol. —(PASA a la Página 8)

Crónica de Sociedad

Sección Literaria

Elegia

El fallecimiento de Don Gregorio Escalante Echandi

El día primero de los corrientes, falleció en esta capital el distinguido caballero Don Gregorio Escalante Echandi, quien fue ampliamente conocido y estimado en los círculos sociales, políticos y comerciales por su talento, su cultura y su preparación, habiendo llegado a ocupar delicadas e importantes posiciones, no solo en el comercio, sino también en el Gobierno, en el que sirvió con todo acierto y honradéz una de las Secretarías de Estado.—hace ya algunos años.— Sus restos fueron inhumados en el Cementerio General, después de los solemnes funerales que se celebraron en la iglesia del Carmen, con nutrido acompañamiento.

Reciban el testimonio de nuestra sincera condolencia, sus hijos, su hermana, sus nietos y demás apreciable familia doliente.

Doña Clemencia Serrano v. de Bonilla

Profundamente conmovidos, consignamos el fallecimiento de la muy distinguida y estimable dama doña Clemencia Serrano T. viuda de Bonilla, ocurrido en esta ciudad en la madrugada del jueves pasado, como dolorosa consecuencia de una pertinaz y cruel enfermedad.

Por largos años residió doña Clemencia en los Estados Unidos al lado de su esposo

el recordado caballero don Manuel Antonio Bonilla Mora, quien desempeñó durante mucho tiempo el consulado de Costa Rica en Nueva York con el beneplácito de todos los ticos que llegaban a aquella gran nación, quienes fueron atendidos siempre con gran solicitud y fineza por los cultos esposos Bonilla Serrano.

En la iglesia de la Merced tuvieron lugar los solemnes funerales que precedieron al desfile hacia el Cementerio General donde fueron sepultados los restos de la apreciable extinta, en medio de numerosa y selecta concurrencia.

Por este medio enviamos nuestro pésame muy sentido a su señor padre, el venerable caballero Lic. don Benito Serrano, a sus hijos don Harold y don Manuel Antonio Bonilla Serrano, a sus hermanos y demás miembros de la honorable familia doliente.

Regresaron de Panamá

Han regresado de Panamá en donde disfrutaron de un corto descanso, los estimables sacerdotes don Antonio Font, Cura de Juan Viñas y don Delio Arguedas, coadjutor de la Parroquia de Santo Domingo de Heredia. Reciban los ilustres viajeros y distinguidos amigos nuestros, el más cordial y respetuoso saludo de bienvenida.

Regreso del Guanacaste

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestra apreciable amiga, la señorita Yelita Quezada Talavera, quien regresó el lunes del Guanacaste en donde pasó una deliciosa temporada veraniega.

La Boda Villalobos Ardón

En la noche del miércoles pasado se efectuó en la Iglesia de Escasú el matrimonio de los apreciables jóvenes, ve-cinos de Mata Redonda, don Roberto Villalobos Lang y la señorita Caridad Ardón Madrid.

La ceremonia revistió un carácter estrictamente familiar, habiendo bendecido esta unión el señor Cura de aquella Parroquia, Pbro. don Manuel Zavaleta V.

La niña Caridad es hija del recordado caballero don Paulino Ardón y de su señora esposa la cristianísima dama doña Lastenia Madrid H. de Ardón, de cuyas virtudes y piedad es digna heredera, por lo que no dudamos de que la felicidad reinará siempre en su nuevo hogar.

Al saludar con toda simpatía a los esposos Villalobos-Ardón, nos complacemos en congratularlos muy sinceramente.

NATALICIOS

Han celebrado su cumpleaños las estimables damas doña Paulina Esquivel de Herrán, doña Emelia Echeverría de Pinto y doña Elvira Odio de Castro Cervantes, a quienes saludamos muy atentamente, haciendo votos por su felicidad.

—Han cumplido años también los caballeros don Lucas Gil Herero y don Arturo Aubert S. Al saludarlos muy cordialmente, les deseamos mucha bienandanza.

El fallecimiento de la señorita Luz Barrantes Zeledón

A las tres de la tarde del domingo último, falleció en esta capital confortada con los Santos Sacramentos y tras larga y cruel dolencia, la estimable señorita Luz Barrantes Zeledón, tía del Pbro. don Romualdo Barrantes Cordero, coadjutor de la Iglesia de la Merced.

Piedad y trabajo: tal es el lema que inspiró siempre la vida de esta señorita ejemplar y cristiana, cuya alma ha emprendido el camino de la bienaventuranza eterna.

A las ocho de la mañana del día lunes fueron trasladados sus restos a la citada Iglesia de la Merced, en donde se celebró una solemne misa cantada de revestidos, permaneciendo en capilla ardiente hasta las once, en que se inició el cortejo fúnebre hacia el Cementerio General, después de un sencillo responso rezado por el Padre Barrantes, encabezando el desfile las socias de la Venerable Orden Tercera de Mercedes, a la que perteneció la recordada extinta.

Al consignar esta sensible nota de duelo, enviamos nuestra condolencia muy sincera para sus hermanos, sobrinos y demás apreciable familia doliente.

—Doy gracias a la Santísima Trinidad por un milagro concedido.

VICTOR MANUEL ZUÑIGA
La Unión - Costa Rica.

El cuarto Aniversario de la muerte del santo obispo Mons. Blessing



Mons. BLESSING

El día primero de febrero en curso se cumplió el cuarto aniversario del fallecimiento de nuestro venerado maestro, el excelentísimo y reverendísimo monseñor Agustín Blessing, primer Vicario Apostólico de la Provincia de Limón y uno de los más insignes hijos de San Vicente de Paúl, por su ciencia, por su piedad y por su celo apostólico.

Justo duelo cubrió entonces a la iglesia y a la patria, a las que supo brindar generosamente todos los efluvios santos que emanaba su corazón de sacerdote ejemplar, de maestro abne-

gado, y más que nada, de misionero intrépido y ganoso de gloria para Dios.

De duelo se cubrió asimismo la ilustre orden Paulina, y la Congregación Mariana de Caballeros, de la que fué fundador y director y por cuyo engrandecimiento y santificación trabajó incansablemente, impulsando todas sus obras de bien social y religiosa, sobre todo en lo que se refería a ese asilo, sepulcro de seres vivientes, — que se llama el Lazareto, en donde la memoria de Monseñor Blessing ha quedado escrita para siempre por la crí- sografía de la gratitud y del amor.

De duelo nos cubrimos todos sus ex-discípulos y discípulos, sacerdotes y seglares, que tuvimos la dicha de recibir sus elevadas y piadosas enseñanzas, en las aulas de ese plantel bendito mil veces del Seminario, del que fuera Monseñor Blessing Profesor y, por muchos años Rector, estricto siempre, pero siempre justo y noble y amable.

De duelo se cubrieron sus negritos de Limón y sus indios de Talamanca y Térraba y Boruca, en donde dejara en sus evangélicas excursiones jirones de su propio corazón.

Al rememorar este triste aniversario, brota desde lo íntimo de nuestro ser, un pensamiento de gratitud para el maestro y una sentida y fervorosa plegaria por el alma gloriosa del gran obispo misionero.

I.—Sor María Inmaculada ha muerto. Sor María fué la más pensativa y la más ojerosa del claustro; Sor María era como una rosa de paz, de consuelo, y de melancolía . . .

Las dos frágiles manos de esta monja tenían tan eximia blancura, que si bordaba un lino para un altar, las manos no se le distinguían;

De sus labios manaba hilo sagrado y lento, la palabra, tan pura como el chorro del agua que conversa en el patio sonoro del convento;

Y sus ojos profundos donde un ensueño vago prolongaba sus aguas indefinidamente, parecían dos ventanas abiertas sobre un lago . . .

II.—Sor María Inmaculada ha muerto . . . fué muy suave aquel morir . . . apenas inclinó la cabeza . . . Fué una muerte tan llena de la Santa Alegría, que las monjas hermanas no sintieron tristeza, y la Madre Abadesa, creyendo que dormía, la llamaba en voz baja: "Sor María, Sor María!"

Abrieron la ventana, y entró por la ventana y envolvió la blancura de la monja yacente la seda azul, la seda noble de la mañana donde bordaba un suave comentario la fuente.

III.—Todas las monjas fueron al jardín y volvieron con las manos colmadas de lirios, a la hermana que dormía su sueño de paz entre los cirios, que no se la veía debajo de los lirios . . .

Se llenaron de incienso los claustros del convento, y la dulce campana sobre los funerales de la monja blanquísima, despetaló en el viento un lírico manojo de rosas virginales . . .

La fosa que cavaron en el rincón más dulce del cementerio, estaba llena de sol; y cuando sobre la frágil muerta, y en un rumor muy blando, la tierra amontonaba su negror, parecía que el sol de la mañana también se iba quedando enterrado en la fosa de Sor María . . .

Alfredo Gómez Jaime

Doy infinitas gracias al Señor de la Misericordia por un favor alcanzado.

Gracias porque desde tu Santísima Cruz oistéis mis ruegos.

ARTURO ARIAS

CARLOS M. ARIAS S.,

da gracias a la Providencia, por haber obtenido la salud de su niño Edgar y no olvidará nunca la solicitud de los eminentes Dr. Marchena y Dr. Luján, por cuya ciencia eficaz en el delicado tratamiento quirúrgico a que sometieron al paciente, fué salvado de una muerte que parecía inevitable.

Para ambos facultativos, mi sincera gratitud.

San José, 5 de febrero de 1938.

Su Santidad Pío XI ha escrito:

«que la prensa católica debe, ANTE TODO, informar con exactitud y con la debida extensión, acerca de la actividad de los enemigos y describir los medios de lucha que han mostrado ser los más eficaces en diversas regiones, proponer útiles sugerencias y poner en guardia contra las astucias y engaños con que los comunistas procuran, y con resultado, atraerse a sí a hombres de buena fe.»

Este, precisamente, es el programa y la obra de «CARTAS DE ROMA»

También en este país el comunismo avanza moviéndose con argucia e hipocresía, y ocultando sus designios tras ideas que en sí son buenas y atractivas:

USTED NECESITA Y DEBE CONOCER AL ENEMIGO DE SU FE Y DE SU PATRIA...

«CARTAS DE ROMA» le dará esta información. Para suscripción dirigirse a LIBRERIA LOPEZ, Tel. 3345

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora
doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta
sección, deben dirigir su correspondencia al
APARTADO 974

Gobierno de las Pasiones

— I —

Los filósofos que condenan en bloque las pasiones como un malapestoso, desconocen por completo su papel y sus servicios. Forzados por la evidencia, no pueden colocar todas las pasiones al mismo nivel, admiten que las hay viles y nobles, pero creen en la aberración de las pasiones consideradas como más generosas, y estiman que toda pasión debe ser eliminada del corazón para dejar a la voluntad su libertad y a la inteligencia sus vuelos. Su higiene moral se reduce a: supresión de las pasiones. ¿Qué se puede decir de este prejuicio? ¿No pertenece la pasión a nuestra naturaleza? ¿No es inherente al funcionamiento cerebral? ¿Estamos libres de experimentarlas o desprendernos de sus fuertes ligaduras? Nadie puede creerlo. ¿Dónde está el corazón insensible a todo interés, cerrado a todo deseo? ¿Dónde está el hombre exento de pasiones?

La pasión está en el corazón de cada uno de nosotros, poniendo sus ardores al servicio de la voluntad. Es necesario nuestra acción y se desarrolla tanto más, lo afirmamos sin titubeos, cuanto que depende de una energía más viva y de una inteligencia más alta.

Los espíritus más grandes— y la Historia es un buen testigo — han sido servidos por una sensibilidad ardiente, pero disciplinada, y nunca la pasión ha estado más sometida ni más fuerte, que en el corazón ardiente de los apóstoles y de los santos. Este es el sentimiento que expresaba admirablemente. Pascal: "Conforme crece el espíritu van aumentando las pasiones... En un alma grande, todo es grande".

La pasión en sí no es ni mala ni subversiva: produce buenos,

malos o detestables servicios, según la inclinación de la voluntad. Participa siempre de la vida del alma, pero quiere estar sometida a la inteligencia y dirigida por el camino del bien. Aquí es donde aparece el gran papel de la educación en la formación del corazón, y así se comprende la influencia decisiva que las buenas lecciones recibidas en la infancia están a ejercer durante toda la vida.

Dice Descartes, que es evidente que aun aquellos que tienen sus almas débiles, pueden adquirir un dominio absoluto sobre todas sus pasiones, si ponen suficiente empeño en dirigir las por el buen camino y apartarlas del malo. Las sensaciones de la infancia son muy vivas y tumultuosas, los apetitos sin regla alguna y sin medida; y la razón naciente carece de fuerza y de suficiente rectitud para dominar y conducir las pasiones. La educación que viene a disciplinar los movimientos instintivos del corazón y asegurar el desarrollo de la voluntad, es por lo tanto de capital interés: pero, ¿cómo se la han olvidado o menospreciado en nuestros días! Nosotros instruimos a nuestros niños; nuestros padres los educaban. Nosotros les damos con grandes esfuerzos, nociones superficiales, insuficientes sobre gramática y física, que no les sirven ni para vivir ni para morir. Nuestros padres formaban almas, cultivando con esmero los buenos instintos, reprimiendo everamente los malos y preservando siempre la imaginación de cualquier desvarío.

Esta educación es larga y difícil, pero indispensable. Los insuperables maestros que trazaron sus reglas, sentaron para ellas sus bases en la confianza y en el amor. Moldeando el co-

razón a tiempo y llegando a hacer de él un corazón de hombre honrado. El amor es el más soberano medio educativo. Jamás se recusa el oír y seguir a aquel a quien se ama. Por el contrario, la rudeza y la violencia siempre dan malos resultados. "El temor — dice Fenelón — es como los remedios violentos que se emplean en las enfermedades extremas; purgan, en efecto, pero alteran el temperamento y desgastan los órganos; un alma dirigida por el temor es siempre más débil".

Pero nos apresuraremos a advertir que el efecto no excluye el respeto; lo lleva consigo. El niño debe guardar para con su maestro tanta sumisión como confianza. La autoridad de éste como la de los padres se impone ostensiblemente: la corrección es su garantía necesaria, su supremo recurso. No se vacilará en recurrir a castigos para sancionar las faltas graves y triunfar de las naturalezas indómitas. Los argumentos sensibles penetran más en el corazón del niño que los mejores razonamientos: quedan grabados en su memoria y disciplinan su voluntad. Estos elementos necesarios de la educación no siempre bastan para formar el corazón y dominar los vicios innatos de la infancia. La naturaleza les resulta a veces obstinadamente rebelde y la medicina habrá de acudir para ayudar a la higiene moral y completarla.

Mas no querramos olvidar ni por un momento el influjo bienhechor de la religión sobre la naturaleza postrada por el pecado original. Por donde es menester corregir las pasiones desordenadas, fomentar y ordenar las buenas desde la más tierna infancia fortaleciendo la voluntad con las verdades sobrenaturales y los medios de la gracia.



Y sobre todo

que sea la marca "Bayer" la que forme la Cruz en las píldoras de

YATRÉN 105

el producto contra Disentería. Fíjese bien al comprar Yatrén; si cada píldora no lleva la marca "Bayer" estampada en forma de cruz, cualquiera que sea su nombre, precio o procedencia, será una imitación.



RECETAS DE COCINA

Quequitos de cacao Mireya

- 1 1/2 cucharadas de mantequilla.
- 1 jarro de azúcar.
- 2 huevos.
- 2 jarros de harina.
- 2 cucharadas de royal.
- 1/2 panecillo de cacao rayado.

Vainilla, leche fría suficiente para que no quede muy dura la mezcla de todos los ingredientes.

Los moldes se untan de mantequilla y harina.

Pasteles de coco

Se hace una miel de coco y dulce y se deja enfriar.

Pasta:

- 2 1/2 jarros de harina.
- 1 cucharada bien llena de royal.

Se cierne la harina, se le agrega la sal, que se coja en

la punta de un cuchillo; se hace un hueco en el centro y se ponen 4 cucharadas grandes de azúcar, 3/4 del jarro de leche fría, 1 huevo, 1 cucharada bien llena de mantequilla y 1 cucharada grande de manteca. Se revuelve todo bien y se amasa hasta que se haga una pasta suave pero que no se pegue en las manos; si esto sucede le pone más harina.

Se extiende con el bolillo hasta que quede delgada como medio centímetro; si se pega en la tabla se espolvorea con más harina. Se cortan las rueditas y se les pone en el centro un poquito de jalea.

Se hacen los pasteles y se ponen en cazuelejas untadas de manteca, se asan en horno regular.

Las audacias del Comunismo

Leyendo el semanario comunista encontré un artículo cuyo epígrafe no recuerdo, empero, en síntesis, resumiendo las mal redactadas líneas

que engendrará el germen "comunista", llegamos a la conclusión de que la audacia comunista en visperas de elecciones para diputados y mu-

nicipes, para llevar "agua a su molino" es atrevida al afirmar osadamente, que puede haber perfectamente una comunión entre católicos y comunistas, poniendo como afines las teorías utópicas del marxismo ateo, con las doctrinas cristianas del catolicismo, que en sí son verdaderas, y que llevadas a la práctica resulta la sociología cristiana.

¡Jamás podrá haber comunión o fusión de ideas entre católicos y comunistas, las dos tendencias son opuestas y antagónicas!

Ello está demostrado eficientemente, y creo por demás decir que no se pueden comparar la luz con las tinieblas, ni servir a dos señores al mismo tiempo.

El escritor marxista alaba al mismo tiempo las bondades comunistas, y dice entre otras cosas, que el comunismo protege a los niños. ¡Nada más falso!

El comunismo en la práctica solo disparates puede ha-

CARNICERIA "EL 5 MENOS"

(Situada en el Mercado de Carnes)

OFRECE AL PUBLICO:

Carne a ₡ 0.30 libra

Posta a ₡ 0.50 libra

Posta a ₡ 0.45 libra

Lomo a ₡ 0.70 libra

GABRIEL ROJAS

Propietario

GRAN RESTAURANT SAVOIA

Teléfono 3801 — SAN JOSE — Apartado 1346
COSTADO OESTE BANCO NACIONAL

EXQUISITA COCINA EUROPEA

Cuartos elegantes con Agua corriente en la planta alta.
RESERVADOS PARA FAMILIAS

EL SALON MAS CENTRICO
Y ELEGANTE DE LA CAPITAL

Selecta Bodega de Vinos Italianos y Franceses
Esmerada atención y servicio inapuntable.

PRUEBE UNA SOLA VEZ NUESTRA COCINA

han hecho en Rusia? Han quitado los niños a sus padres, los han sometido a la tutela del Estado, recluyéndolos, como si fueran huérfanos, educándolos mal, en un ambiente irreligioso, sin Dios, sometiéndolos a un materialismo grosero donde los niños han muerto de hambre y de nostalgia por la ausencia de sus padres. ¡He ahí la protección a los niños!

¿Qué el comunismo protege la religión?

Esta si que es la farsa de más grueso calibre. En Rusia, en España y México, tanto el socialismo como el comunismo han protegido la religión del modo siguiente:

1º Desterrando sacerdotes y

en escuelas de enseñanzas laicas (ateas y materialistas). 4º Destruyendo templos y conventos por medio del voraz elemento y con bombas de dinamita.

Todo esto es muy cierto y no es necesario comprobarlo.

Abran los ojos muy bien los católicos, a quienes advierto que no puede haber comunión entre católicos y comunistas, no se puede servir a Dios y a Belial al mismo tiempo.

Son audacias comunistas para atraer votos de los católicos y así llevar a sus líderes al Congreso! ¡Los católicos debemos hacer un solo frente votando contra el comunismo!

Resfriados?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

UNA REALIZACION CATOLICA:

JUVENTUS

Tribuna Católica me solicita unas líneas sobre "Juventus", Hogar de la Juventud Católica, y creo que la mejor manera de corresponder a tan amable solicitud es la de dar a conocer la institución, repitiendo quizás conceptos viejos, pero para que así se le comprenda y se le ayude.

Dar a conocerla haciendo resaltar su alto significado y el enorme vacío que viene a llenar.

Y en estas páginas prestigiosas de "Tribuna Católica" merece "Juventus" una reseña dada su importancia, su trascendencia y su condición de obra adherida a la Acción Católica.

El país está huérfano de un verdadero hogar de jóvenes católicos. Se precisa imperiosamente una amplia casa que congregue a la juventud en la práctica del deporte y en el cultivo del espíritu. Un hogar para los estudiantes del interior que vienen muchos de ellos como verdaderos inmigrantes a la capital y luchan con dolorosas dificultades de orden material y moral para proseguir sus estudios en Montevideo. Un ambiente honesto y digno donde la juventud se conozca y se compenetre de la bellísima amistad cristiana.

Así, a grandes párrafos, puede describirse la importancia de "Juventus", Hogar de la Juventud Católica.

No es materia de esta revista enumerar detalladamente la serie de ventajas que proporcionará "Juventus" a sus asociados y a la sociedad católica entera. Basta enunciar el desenvolvimiento notable de entidades similares en Francia, Inglaterra, los EE. UU. y aún en el mismo Buenos Aires para justificar que en nuestra tierra se emprendan obras de la magnitud de "Juventus".

Esta probado que las causas por las cuales se aleja la juventud de las prácticas católicas son principalmente los libros y conferencias leídas y oídas sin control algu-

nes estudiantiles de "ideas avanzadas" en locales donde se atrae a la muchachada "Juventus", con el edificio que proyecta levantar en el mismo centro de la ciudad, atraerá a un medio integralmente católico, a sea multitud que diariamente vemos ambular por las calles, por los cafés y por los "sports" sin otros amigos que los compañeros ocasionales y los conocidos sin antecedentes.

"Juventus" será, pues, centro de sana camaradería. Puede pedirse a una obra de tal índole un programa mejor, un conjunto de ideas más hermosas que esas?

Desde hace tres años se viene trabajando en pro de "Juventus". Elementos de distintas actividades católicas se han agrupado en diversas comisiones, cada una de las cuales se encarga de un aspecto parcial de la obra. Es así como dependiendo del Consejo Directivo, que tiene para sí la dirección general de la labor, existe la comisión de Campamentos Católicos, la de Relaciones con el Interior —a cuyo cargo se ha confiado la delicada tarea de organizar el Hogar Estudiantil—, la comisión financiera y de colecta la técnica y de edificio, la de propaganda y publicidad, la de socios y la de asuntos legales. Cada una de estas comisiones está presidida por un miembro del Consejo Directivo, coordinándose la acción de tal forma que la primera autoridad está al tanto semanalmente de todo lo actuado por aquéllas.

"Juventus" no ha de demostrar mucho en ser la realidad total que todos esperan. Y he dicho "realidad total" por que la organización de los Campamentos Católicos de Floresta y Piriápolis es ya—y especialmente en estos meses de verano— todo un ejemplo y una muestra de lo que será la obra en su definitiva plenitud.

"Juventus" ha de lograrse y ha de vivir en continua madrugada de éxitos.

Febrero 1938

EXTRACTOS AL VU DE LA LEY DE ELECCIONES

INFRACCION DE LA OBLIGACION DE VOTAR Y SANCIONES QUE ACARREA

Resumen del Artículo 138

El ciudadano que sin justa causa dejase de emitir su voto en cualquier elección, sufrirá las siguientes sanciones:

a) Suspensión de un mes en el ejercicio de sus funciones o empleo, si se tratare de un funcionario o empleado público, municipal, de las instituciones del Estado o de las Juntas de Caridad, que perciba sueldo o remuneración por sus servicios;

b) En todos los demás casos, una multa de cinco colones y además, para quien fuere contribuyente del impuesto, equivalente a la cuota trimestral corriente que estuviere obligado a pagar en la fecha de la punición;

c) No podrá ser nombrado para ningún cargo o empleo público, o de la Municipalidad o instituciones del Estado o Juntas de Caridad, aun cuando haya sufrido alguna de las sanciones indicadas en los incisos anteriores; y al ciudadano que haya sido nombrado para un cargo o empleo de los indicados no se le dará posesión, si se comprueba que ha dejado de votar en la elección próxima anterior sin justa causa;

d, e y f) No podrá iniciar gestiones ante los Tribunales de Justicia, u oficinas administrativas, salvo que sean de carácter penal, ni otorgar instrumentos públicos o extender documentos privados, sin la debida constancia de que ha votado o pagado la multa correspondiente.

EFFECTIVIDAD DE LAS SANCIONES POR OMISION DEL VOTO

Extracto de los artículos 140, 141 y 142

ARTICULO 140

Dentro de los ocho días siguientes a la elección, y en un libro especial, los jefes de oficina dejarán constancia de haber emitido su voto y de que sus subalternos han cumplido con esa obligación cívica. A los que no han votado se les dará un término de ocho días para probar justa causa por la omisión, y serán suspendidos en sus funciones por un mes en ausencia de prueba o justificación aceptable. Los jefes que no dieren cumplimiento a la disposición anterior serán separados de sus puestos.

ARTICULOS 141 y 142

Con los procedimientos correspondientes a las faltas, hasta donde ello fuere posible, dentro del término fijado en el artículo anterior, las autoridades de policía procederán al juzgamiento verbal y sumario de los ciudadanos que no votaron para imponerles las respectivas multas, y contra sus resoluciones no cabrá recurso alguno.

Las multas así impuestas se harán efectivas en los recibos municipales o de impuestos territorial para los penados remisos, si son contribuyentes; en todos los demás casos las multas se cobrarán por medio de timbres adicionales en los escritos o instrumentos públicos o privados que los omisos estén obligados a presentar, otorgar o perfeccionar en sus gestiones judiciales o administrativas, y los cuales cancelarán con razón especial los respectivos funcionarios.

El monto de las pólizas en vigor del Banco Nacional de Seguros ascendió a la suma de 79.243.491,48 colones. Así resulta del respectivo informe oficial, en el que también se indica que aumentaron todos los capítulos de seguros, e especialmente el seguro obrero como consecuencia de las disposiciones legislativas que rigen sobre el particular.

—Nueva alza de precios al cacao se ha operado en los mercados de Nueva York. El cacao de Costa Rica se ha cotizado a cinco dólares setenta céntimos, lo que indica cuál ha sido la reacción de tales cotizaciones. El alza ha sido general y las noticias indican que son muy buenas las perspectivas para dicho producto.

—A estudiar la legislación procesal de Costa Rica ha llegado al país un distinguido personaje ecuatoriano. Se trata de don Aurelio Bayas, ex-ministro de su país en México y ministro de gobierno de la administración del doctor Páez. El doctor Bayas ha iniciado sus trabajos en el desempeño de su importante misión.

—El comercio de San José ha iniciado un fuerte movimiento tendiente a la uniformidad en el pago de las patentes comerciales a los municipios. De no acordarse esa medida será grande el número de los comerciantes que renunciará sus patentes en San José, y acepten las de cantones vecinos, que consideran más beneficiosas.

—De acuerdo con las noticias que se reciben de procedencia de Londres, Costa Rica ha sido el país menor perjudicado en aquellos mercados cafetaleros con la situación creada en las cotizaciones con motivo de la actitud asumida por Brasil y que ha sido de consecuencia en todos los mercados mundiales.

—Madera de balsa comprarán en Costa Rica importantes firmas comerciales de los Estados Unidos. Sus representantes se encuentran en el país y han iniciado sus trabajos en tal sentido. De lo que se trata es de hacer grandes compras de esas maderas, pues esos agentes consideran que se trata de muy buenas calidades.

Asista Ud. al Grandioso

TURNO FERIA

De Tres Ríos, Durante los días 5 y 6 de Febrero.



VELO

Un terrible terremoto conmueve a Colombia

Misa Solemne de Requiem

en el cuarto y quinto folletín de

Música Religiosa

Descripción mensual C 2 S. FONSECA p. 47 — San José

Agencia Librería "La Epoca"

BOGOTA, 5. — Un terrible terremoto ha conmovido la nación colombiana. El sismo comenzó a las 9.20 de la noche y duró 30 segundos, intensidad máxima escala Rossi Forel.

El terremoto ha tenido las mismas características que el de hace dos años revistió el temblor de las 12 p. m.

A las doce de la noche comunican de Manizales que hay doce contusos de gravedad.

En Cali, el sismo produjo enormes pérdidas materiales, no se sabe de desgracias personales.

En Barranquilla el sismo se sintió violentísimo.

En la capital Bogotá las gentes se echaron a las calles presas de terror, abandonando los teatros en horrible confusión.

También en el Ecuador se sintió el terremoto

QUITO, 5. — En esta capital, a las 9.30 p. m., se sintió un fuerte temblor.

Y en el Perú LIMA, 5. — A las 9.30 la ciudad fue sacudida por un sismo violentamente.

Gran Fiesta en honor de Nuestra Señora de Lourdes en la Merced de San José, el viernes 11 de Febrero de 1938

Jueves 10. — Confesonario en la mañana y a la 1 p. m.

7 p. m. — Rosario Solemne.

Vernes 11.—5.30 y 7 horas. Misas de Comunión. La misa de las 7 horas con órgano, intenciones del Padre Rosendo Valenciano.

8 horas. — Misa Solemne con sermón.

4 p. m. (16 horas) Procesión con el SANTISIMO a la Gruta de Nuestra Señora de Lourdes y Bendición de los enfermos. (Queda prohibida la entrada al jardín a otras personas, fuera de los clérigos y de las personas enfer-

mas, que se colocarán en dos filas, dejando el centro del callejón libre.

7 p. m. — Rosario con antorchas, en la Gruta de Ntra. Señora de Lourdes. Las antorchas se hacen con candelas forradas en papel mojado.

Sábado 12 (Segundo Sábado). — 5.30 Misa a Nuestra Señora de Lourdes (intención de Sor María de Mercedes del Buen Pastor).

7 horas. — Procesión y Misa cantada en honor del Purísimo Corazón de María.

HOY HABRA CONFIRMACION

Hay el Excmo. señor Arzobispo impartirá el Sacramento de la Confirmación a las 10 a. m.

Colegio y Escuela del SAGRADO CORAZON

Desde el 15 del corriente quedará abierta la matrícula en el Colegio y en la Escuela del Sagrado Corazón de Jesús de Cartao.

Para informes deben dirigirse a la R. M. Superiora

INVITACION

Muy cordial la hace el Cura de la Parroquia de La Merced, a todos los católicos josefinos, a la Gran Fiesta en honor de María Santísima Inmaculada de Lourdes, Gloriosa Madre Dios, que se efectuará con todo cariño y esplendor, el VIERNES ONCE de febrero corriente, en la Parroquia de La Merced, conforme al Programa que se publica en los Cultos Religiosos de dicha Parroquia en otro lugar de este Semanario Católico.

Rosendo de J. Valenciano Cura San José, a 5 de febrero de 1938.

Carlos María Jiménez

Atiende asuntos de su profesión en su casa, de siete a diez de la mañana y de una a cuatro de la tarde.

Ante todo, CARIDAD

La salvación (de la sociedad actual materializada) se debe esperar principalmente de una abundante efusión de "caridad cristiana". - LEON XIII.

"...La caridad de Cristo... es la única que puede someter con fuerza y suavidad los corazones y las voluntades de los hombres a las leyes de la justicia y de la equidad". - PIO XI.

He aquí dos pensamientos de dos grandes pontífices, en los cuales nos ponen muy en claro la solución del problema actual de la sociedad y de la juventud; Obra de caridad es toda labor de verdadero apostolado.

Pues bien, qué hacemos, qué pensamos hoy los hombres, qué decimos sobre esto?

Hay mucho que decir, pero por ahora conformémonos con saber que la juventud actual está tan alejada de Dios y tan entregada a las pasiones que es preciso hacer algo por ella, ya en muchas partes del mundo han triunfado y se sigue triunfando, y Alajuela que también no se

ha descuidado un segundo por el bien de esos jóvenes que como los demás tienen derecho a un salvavidas como es el Oratorio Festivo, ha decidido dar ese gran paso hacia el mejoramiento de la clase obrera que es lamás necesitada de estas obras.

Católicos y no católicos de Alajuela esta es la ocasión de hacer una verdadera obra de caridad, y digo también a los no católicos porque, ¿quién no siente compasión de los abandonados sea cual fuere su credo?

¿Es usted padre de familia? Pues tenga compasión de sus hijos y sálvelos de ese mar proceloso de los vicios, haciendo cuanto pueda por que ésta casa que se piensa llevar a cabo se haga cuanto antes para que un día puedan vuestros hijos entrar en ella a recibir una enseñanza completa y una verdadera educación, y sobre todo el amor a Dios que es principio y fin de todas las cosas.

Alajuela, 30 de enero de 1938.

R. Corella

Interesa al Gobierno prohibir la entrada del circo WILLIAM HEAD

Tenemos informes fidedignos y confirmados de que en Panamá durante varias semanas ha actuado el circo del empresario William Head.

Las representaciones de esta carpa han sido en el vecino país irreverentes para la sociedad, e irreverentes para la religión y por eso la

Dirección de Censuras, con muy justo motivo prohibió los espectáculos.

Como no sería raro que tales acróbatas quisieran arribar a nuestras playas, muy anticipadamente ponemos en guardia al señor Presidente de la República y al señor Secretario de Relaciones.

BIBLIOGRAFICAS

La revista LARAZA

Por una atención del amigo don Max. von Loewenthal hemos tenido siempre el privilegio de recibir su hermosa revista "La Raza".

El último número, correspondiente al mes de enero, viene dedicado casi exclusivamente a la República de Panamá, con motivo de las próximas justas olímpicas que tendrán su asiento en aquella pintoresca y progresiva tierra balboeña, en donde se disputarán la supremacía atlética catorce países hermanos, de Centro América y del Caribe.

Bellísimas e interesantes ilustraciones gráficas, así como una sabia y deliciosa selección literaria nos ofrece en sus páginas "La Raza", de cuyo envío le estamos muy reconocidos a su director a quien reiteramos nuestras felicitaciones, así como a su gentilísima y culta señora esposa y colaboradora, la inspirada y talentosa poetisa portorriqueña doña Amelia Ceide de Loewenthal, por la eficiente labor cultural que realizan desde las columnas de su Revista.

Suscríbase a

"LA EPOCA"

TALIA

Debe la Asunción al mando del ejército de Hitler

DMA, 5. UP. — La agencia noticiosa extraoficial "Informazione Di Náutica" dice en un despacho de mañana que los círculos oficiales en Italia han recibido con mucha satisfacción los informes llegados de Alemania de que el Fuehrer Hitler en persona ha asumido el mando supremo de las fuerzas armadas Reich como "Oberster Kriegsherr" y que ellos ven los cambios efectuados por él con la mayor satisfacción y simpatía.

SE VENDE

Maquina de escribir marca CONTINENTAL, con carro de cañón, 10 pulgadas y en perfecto buen estado, PRECIO MODICO. Para informes: Oficina de LA EPOCA, en la "La Tribuna". San José, teléfono 1031. Teléfono 4062.

ENTRA EL CAPITAN MARAUD AFECTANDO GRAN CONSTERNACION



Paraiso ha vestido sus mejores galas para celebrar las fiestas de nuestra Señora de Ujarrás

La floreciente parroquia de Paraiso, cuya fiesta patronal celebró el miércoles 2 del corriente mes, ha dado muestras una vez más de su espíritu profundamente religioso.

No podía ser de otro modo! Cura y feligreses viven ahí, como en misión perpetua.

En pocos lugares del país se difunde de mejor modo la hoja impresa católica. En pocos se vive la vida jerárquica de más intenso modo, que en Paraiso. En pocos como ahí, tiene tan fuerte soporte la acción católica.

Lo que decimos, de Paraiso con gusto lo podemos repetir de otras iglesias o "comunidades de santos" como se llama en las epístolas de San Pablo a las nacientes "parroquias", pero ahora, por haber visto con nuestros propios ojos el orden admirable que reinó en las fiestas de la antigua patrona de

Costa Rica, Nuestra Señora de la Limpia Concepción de Ujarrás, y antes que eso, por haber sopesado el espíritu de un pueblo, un pueblo creyente, en una fiesta que también tenía su manifestación externa, estamos en lo justo y en oportunidad de decirlo, como en magnavoz.

Fuimos allá el día patronal, la iglesia adornada con austeridad, con gusto; la liturgia del día, en la misa mayor, transportaba el alma y "por imágenes" la hacía ver a Dios; la palabra sagrada del predicador Fray Gregorio de Beire revestida de donosura y profundidad de doctrina (testimonio de venerables sacerdotes que ahí estaban), el coro austero, y armonioso y digno de la majestad del culto católico; y la piedad de un pueblo que vivía en espíritu y en verdad el Evangelio, nos edificaba y como que

nos acorazaba para la lucha, la necesaria lucha que debe librar todo soldado de Cristo.

Hizo de misacantano el reverendo padre don J. Rafael Casante, cura de San Rafael de Oreamuno; y de diácono y subdiácono respectivamente, los reverendos padres Fray Javier García y señor cura presbítero don Claudio Bolaños A. Los señores mayoristas Coto, Méndez y León auxiliaron en el sagrado oficio.

Concluida la santa misa, el señor cura hizo pasar a los venerables sacerdotes y señores mayoristas e invitados a la casa cural en donde atendidos con la generosidad que distingue al padre Bolaños y a sus familiares, se les sirvió un rico almuerzo durante el cual reinó la más grata cordialidad.

El reverendo padre Javier García, O. S. R., ha continuado predicando la octava de la gran festividad, que en sucesión de actos piadosos alcanza hasta el 11 de febrero, día de la feliz aparición de Nuestra Señora de Lourdes.

Nuestro corresponsal en Paraiso nos dice que la iglesia del lugar con ser grande, se hace pequeña para contener la multitud de fieles, que con gran alegría de su alma, escuchan la palabra del misionero.

Duelo en los Angeles de Grecia

En el crepúsculo matutino del domingo 30 de enero próximo pasado dejó de existir el señor don Germán Rodríguez Jiménez, venerable patriarca del lugar cuya vida ejemplar es un surco que dejó trazado para que por él se guien las nuevas generaciones.

Nació don Germán en 1865 en San Vicente de Moravia. Muy joven trasladóse en compañía de sus padres a Atenas, donde fijaron su residencia permanente, dedicándose la familia a las faenas agrícolas. A la edad de 26 años formó su hogar con doña Fermina Rojas de Rodríguez, aquella unión se completó con el nacimiento de tres hijos, Eitelberto, Gonzalo y Graciela. Poco después enviudó y contrajo

segundas nupcias con doña Ester Vargas de Rodríguez y de este hogar son hijos Miguel, Abel, Daniel, Alfredo, Emérita y Teodora.

Fue el señor Rodríguez un espíritu altamente cristiano, gran benefactor de la parroquia. Fue Regidos Municipal en diferentes periodos y miembro de la Junta Edificadora, cargos que desempeñó con gran honorabilidad e inteligencia, siendo sus servicios eminentes, según lo recuerda esta comunidad.

Enviamos nuestro más sentido pésame a su señora esposa e hijos, pidiendo a Dios que mitigue su dolor con el precioso bálsamo de su misericordia.

UN VECINO

Lea estos libros

La Verdad Merece ser Conocida

España tiene derecho a que se le oiga para ser rectamente juzgada

¡VIVA ESPAÑA!

Obra escrita con escrupulosa sujeción a la verdad, por Manuel Galíno Lago; S. J. ilustrará a sus lectores sobre la debatida cuestión de la Guerra Nacional Española, y le hará presenciar un gran número de escenas emocionantes y reales atestiguadas por el Autor y cuantos les ha tocado en suerte presenciarlas.

En España Ha Amanecido

Por ANGEL DE TOLEDO

Causas de la Guerra Civil Española; Advenimiento de la República; Reacción de las Derechas; Persecución Encarnizada, etc. ¿Qué hubiera sido de España bajo el yugo de Mosé? ¿Por qué no ha sucumbido España al Comunismo? Los héroes del Alcázar de Toledo. Todo lo sabrá usted si lee esta obra.

España Encadenada

Importantisimo estudio del Gran Líder GIL ROBLES, y la Guerra Nacional Española ante la Moral y el Derecho, por el Ingeniero G. Menéndez Peigada, O. P.

Ambos constituyen un tomo de 88 páginas.

HECTOR

La Novela del ambiente Mexicano, por Jorge Gram. Palpitantes hechos y heroísmos en que se demostró al mundo que México ama la libertad, la Religión y a su Cristo Rey, hasta el martirio, hasta la muerte.

ULTIMA corrida de toros infantil

Desde hace algunos domingos se han estado celebrando en Desamparados las simpáticas corridas de toros infantiles, las que han tenido la mejor acogida por parte del público, y a petición de éste se verificará una más que será la última, el próximo domingo 6 de los corrientes a las 3 p. m. Sin duda alguna que esta corrida tendrá igual éxito que las anteriores. Pero esto no es todo: el sábado cinco habrá a las 3 p. m. un gran desfile de disfraces, a las 7 p. m. se elevarán varios artísticos globos y a las 8 p. m. una Retreta de Gala, en la que se ejecutará un selecto programa. Y el domingo, que será un día de gloria para la gente menuda, a la una de la tarde habrá una carrera de cintas infantil, disputada por todos los niños de la localidad, quienes jine tearán briosos corceles de póro, jocote, dedicada a distinguidas damitas de la villa.

El resultado pecuniario de estos actos será a beneficio del Turno grande que se verificará el último domingo de febrero.

Gran Fiesta PATRONAL

El antiguo distrito de Tro-nadora, del cantón de Tilarán, hoy bajo la advocación de la Santísima Virgen de Lourdes, con regocijo sin igual preparase a celebrar su primera Fiesta Patronal. El señor Cura Párroco, Fray Bernabé de Villaler, ha confeccionado un programa de solemnnes cultos en honor de la patrona.

Folleto de LA EPOCA

ERNESTO MALTRAVERS

es el título de nuestra próxima publicación

ERNESTO MALTRAVERS

es la historia de una mujer sencilla y noble de alma, a quien la vida coloca en difíciles situaciones. El gran corazón de Alicia, la heroína, se sobrepasa a todas las espantosas vicisitudes.

ERNESTO MALTRAVERS

es una historia de amor, que tiene un matiz delicado de ternura.

NO DEJE USTED DE LEER

ERNESTO MALTRAVERS

una de las mejores producciones de la literatura universal.

El Padre Alfaro partirá para Roma en Abril

El señor Presbítero don Carlos Jinesta Alfaro, recientemente ordenado, y que por un "lapso calami", nuestro rector lo hacía aparecer como nombrado coadjutor en Heredia, en nota anterior, está interinamente sirviendo la coadjutoría de la parroquia de Desamparados, al lado de

su tío el señor Presbo. don Rubén Odio.

Decimos que interinamente, pues el Padre Alfaro deberá marchar a Roma a principios de Abril, para ingresar a la Universidad Gregoriana en donde profundizará sus estudios teológicos.

NOTAS de PUNTARENAS

Veraneo en el Puerto

Los trenes de excursión le proporcionan mayor movimiento al puerto comercialmente, al mismo tiempo que dan oportunidad para que los visitantes conozcan la importancia de varias obras de fomento que se están haciendo bajo los auspicios de esta administración.

El Muellecito

Volvemos a llamar la atención a quien corresponda sobre el mal estado en que se encuentra "El Mellecito" y para coronar más la obra, el resguardo necesita hasta de útiles de escritorio y papelería para atender el crecido movimiento que hay en estos meses.

Ojalá el señor inspector general de hacienda haga una visita para que vea el estado de la puerta de entrada, hecha pedazos y la incomodidad para trabajar. El resguardo en verdad carece de lo indispensable para el servicio y por más que se quiera economizar, no es posible continuar con tanta dificultad para el exceso de trabajo que hay día y noche como le consta al superior.

Este resguardo es el peor equipado de la república y ojalá el coronel Zavaleta se interese ante el señor presidente de la república por conseguir proveerlo de lo que necesita con urgencia.

CAMPO del ORATORIO

El barrio de San Bosco ha estado de plácemes al tener se conocimiento de que el R. P. Superior General de los Salesianos en Turin, Italia, ha nombrado al muy querido Padre Turcios, Director del Oratorio Festivo para un nuevo periodo de tres años. Hacemos nuestro el regocijo de aquellos vecinos y los felicitamos, pues tendrán con ellos una vez más a ese varón virtuoso y dinámico que tantos beneficios espirituales y temporales ha derramado sobre esa comunidad.

Hoy domingo en el Teatro del Oratorio se correrá la película que lleva el título de UN COMPAÑERO LEAL. Es una cinta de un bello y simpático argumento que relata la vida pintoresca de cuatro amigos inseparables; un joven, un caballo, un perro y un loro. Sin duda que deleitará a todos los asistentes. Se cobrarán los siguientes precios Luneta, adultos cincuenta céntimos, y niños veinte céntimos.

VENTA DE UNA CASA

Vendo mi casa de habitación, situada en el Barrio de Aranjuez, de esta capital; 250 varas al norte de la Iglesia de Santa Teresita, por la calle pavimentada que va a Guadalupe.

La casa está acondicionada para una familia pequeña. Dirijase a su propietaria Ester Saborio Guevara, o escriba al apartado 1031.

señor Ing. Gutiérrez B. salvado de una muerte segura

cias a la rapidez de los aviones de la empresa Aerovias Nacionales y a la aplicación del suero antiofídico el joven profesional se encuentra en vías de restablecimiento.

En las montañas de Parrita mordido por un culebrón, en un momento, nuestro amigo el señor ingeniero Jaime Gutiérrez Braum.

Se encontraba el señor Gutiérrez Braum en un "carril" a la finca de los señores don Juan R. Chacón y la licencia del señor don Carlos Ortiz, infortunadamente a sus pies se levantó la cabeza de la culebra mordiendo, como dijimos, en la mano del ingeniero Gutiérrez Braum, con gran seriedad, mató al ofidioso que como puede observar los señores, en nuestro herido, es un hermoso ejemplar de culebra y medio de culebra.



Los efectos del veneno no se hicieron esperar y casi inmediatamente comenzó a sentir el dolor punzante en el lugar de la herida. Quedado cerca la estación de transmisión inalámbrica de la presa de AEROVÍAS NACIONALES, se envió un mensaje urgente y con la prontitud que el caso fué enviado el avión 24 el cual llevaba a su bordo un enfermero especializado al Hospital de San Juan de los Rios. Una hora después se le fueron aplicadas las primeras inyecciones y al llegar nuestro querido amigo Gutiérrez Braum llano de Mata Redonda, se encontraba fuera de peligro, no

teniendo necesidad de ser hospitalizado, sin embargo se encuentra en su casa de habitación en vía de un franco restablecimiento.

Damos gracias a Dios de que el joven profesional haya salvado su vida una vez más y ponemos de manifiesto, los eficientes servicios de la aviación, que como las AEROVÍAS NACIONALES se encuentra en manos de costarricenses, y se demuestra palpablemente las enormes ventajas y admirables servicios que presta, para tales casos, el laboratorio del Hospital de San Juan de Dios, dirigido con sapiencia por Clorito Picado.

Sección Deportiva

INAUGURADAS AYER TARDE LAS OLIMPIADAS DE PANAMA

Costa Rica, México y Colombia los favorecidos para alcanzar el triunfo en las competencias de futbol

El presidente Arosemena declaró inauguradas las olimpiadas con un conceptuoso discurso GRANDIOSO RECIBIMIENTO SE TRIBUTÓ A LOS FUTBOLISTAS Y BASKETBALLISTAS COSTARRICENSES A SU LLEGADA A PANAMA

En la tarde de ayer, a las cuatro, se inauguraron en Panamá las cuartas olimpiadas centroamericanas y del Caribe. Mil mien atletas tomarán parte en el desfile que constituyó un acontecimiento deportivo. El discurso de inauguración estuvo a cargo del Presidente de Panamá, doctor Arosemena, quien se refirió a la importancia de esos juegos olímpicos.

También hablaron los delegados de los países que tomarán parte en esas olimpiadas y el presidente del comité olímpico. Se colocaron las banderas de las naciones participantes y oficialmente se declaró abierta la olimpiada.

El deportismo costarricense participará en el primer número de las olimpiadas que co-

responde al día de hoy, o sea la carrera de cuatrocientos metros. Tomará parte en dicho evento Pistolo, que convenientemente entrenado se encuentra en buenas condiciones. En dicho evento toman parte los mejores corredores de los otros países, pues se trata de uno de los más importantes números de atletismo. En este evento será la participación que corresponda a nuestro país, que cifra sus esperanzas en el futbol por la calidad del equipo que se presentará en tales competencias olímpicas.

Los futbolistas y basketballistas costarricenses llegaron antenoche a Panamá en magníficas condiciones. Desembarcaron en Colón y de allí fueron conducidos a Panamá en un tren especial que puso a su disposición el gobierno del país vecino. Se les tributó un grandioso recibimiento. Y con motivo de la llegada de los futbolistas se han suscitado los más variados comentarios sobre el vencedor en tales competencias, siendo las probabilidades en favor de Costa Rica y México porque se consideran los que cuentan con los mejores equipos.

El delegado de la escuadra futbolística de Colombia, que toma parte en las olimpiadas de Panamá ha declarado a la prensa de aquel país, que Colombia sorprenderá con su equipo. Ha hecho ver que se trata de un magnífico, pues ha sido convenientemente entrenado, ya que el futbol ha alcanzado grandes progresos en ese país. Y también ha declarado que confía en el éxito de los futbolistas colombianos, que están en condiciones de obtener la victoria para su país. Son, pues, tres los equipos que tienen más probabilidades en las competencias de futbol.

Gran Fabrica de Imágenes Religiosas y Talleres Escultura Fábrica de Souvenirs

Hacemos imágenes sobre Catálogos. — Se Reparán Imágenes.

NESTOR ZELEDON Escultor

Ordenes y muestras en la Librería LA EPOCA Frente a LA TRIBUNA

Apartado 1031

Teléfono 4062

VETAS DE ORO

A cargo de L. COEN

Amén, Aleluya

Dos palabras que debieran siempre salir del alma, y de los labios de un buen cristiano.

Amén es sí, así sea.

Aleluya es alegría.

Amén — es el grito del alma que desea todo lo que Dios quiere.

Aleluya — es el grito del alma dichosa porque acepta todo lo que Dios permite.

Amén — es el grito del amor del sumiso.

Aleluya — es el grito de amor que acata la voluntad

de Dios.

Amén — es el grito de Santos en la tierra.

Aleluya — es el grito de los Santos en el cielo.

Cuando en la tierra un alma sabe decir Amén también sabe decir Aleluya. Sucede que entre Dios y esta alma, hay una unión inefable que lo deja en una paz profunda, y permite Dios repetir a sus Angeles aquella frase sublime cuando les enseñó el Amor de Job: "Miren como me ama".

FOLLETO DE LA EPOCA No. 34

F. NAVARO VILLOSLADA

Quince días de reinado

(NOVELA)

La Reina cayó en brazos de Inés como herida de un rayo.

CAPITULO XXIX

Que parece inútil, pues está resuelto a probar que Dios hace las cosas mejor que los hombres. Se publica, sin embargo, para el que quiera leerlo.

De la cueva del judío subió la Reina en brazos de Jimeno y la penitente, hasta la puerta del laboratorio, y de allí hasta su lecho, conducida por los criados. Tornó de su desmayo, más por los agudos dolores que sentía en el estómago, que por los re-

medios que le aplicaron.

Cuando se vio en su aposento y recordó lo que acababa de suceder, cuando sintió en toda su fuerza horribles punzadas de dolor, ninguna duda tuvo de que había sido envenenada. Llamó a Brianda y le intimó la orden de que nadie entrase en su habitación, ni sus propios hijos, a quien suponía tan impacientes por heredarla; ni los médicos, que podían, estar ganados por sus enemigos, como Jehú por ella para envenenar al príncipe don Carlos. Brianda sólo tenía el triste privilegio de escuchar sus profundas ayes y gritos desgarradores; Brianda..., pero la Reina no excluía a Brianda de

sus recelos, y no acercaba a sus labios una medicina, un vaso de agua, sin que la dueña hubiese bebido la mitad.

Leonor, que de antemano tenía preparadas algunas triacas para el caso temido de ser emponzoñada, las fué apurando en poco tiempo con tan mal éxito, que sus dolores se acrecentaban, su posturación era cada vez más visible y ya su rostro consumido se iba cubriendo con las sombras de la muerte. ¿Qué extraño era, si además de los padecimientos corporales, su espíritu estaba acongojado, atribulado, por las terribles imágenes que cruzaban delante de su lecho; si los remordimientos le roían las entrañas; si ninguna memoria dulce venía a suspender por un solo instante aquella gran máquina de tormentos que martirizaba a un tiempo todos sus miembros y todas las potencias de su espíritu! Cuando sus labios no exhalaban ayes, cuando no proferían imprecaciones, dictaban ordenes tirá-

nicas de prisiones, de suplicios, de muerte, contra aquellos a quienes por un instante creía autores o cómplices del crimen que, a su entender con ella se había cometido.

Brianda ni se tomaba el trabajo de repetir estas ordenes a los caballeros que estaban esperando en las próximas habitaciones noticias de la salud de doña Leonor. ¿Quién se encargaba de ejecutar estos decretos tal vez lanzados contra los mismos que habían de llevarlos a cabo? Así pasó la primera noche, no che cruel, interminable, de dolores espantosos, de angustiosa agonía.

Amaneció, por fin, un nuevo día, y la pobre dueña conoció que era imposible prolongar un día más aquella existencia tan derruida. Abrió las puertas que conducían al lecho, y se detuvo en la primera con ánimo de contener el tropel de fieles vasallos que acudirían a ver a la Reina moribunda. ¡Ay! ¡Nadie

nadie traspasó el umbral de la desgracia! Los hijos de no, mosén Pierres de Peralta, Leonor estaban fuera del reidéspués de haber entregado los castillos al conde de Lerín, había marchado, celoso siempre de la conservación de la Monarquía, a traer a Navarra al príncipe heredero de la corona. Felipe estaba muerto; los demás eran, o caballeros demasiado orgullosos para aguantar mucho tiempo los caprichos y desaires de la Reina, o cortesanos que volvían la espalda al sol que ya no podía calentarse.

Brianda estuvo esperando en vano: nadie entró; únicamente vió llegar con paso grave a una mujer cubierta de negro, la cual se acercó silenciosa al lecho de Leonor. — ¡Inés! ¡Inés! — exclamó la reina — ¿Vienes a gozarte en mi dolor, vienes a insultarme?

(Continuará)

Guía Cinematográfica

Semana del 19 al 7 de febrero de 1938

Clase A—I Sección—Películas para todas las personas (Circuito Urbini)

Fugitivo de los Aires, el — Su Implacable Rival

Clase A—II Sección—Películas para personas Mayores (Circuito Urbini)

Matrimonio y Señorío

(Circuito Rayentós)

Historia se hace de noche, la Mujer persigue al hombre, la Tres hombres casados

Clase C—Condenadas

Gran Cruz, la — Moralidad

"La flagelación de los Penitentes", no tenemos censura sobre esta película, rogamos a los católicos que se abstengan, sin embargo de asistir a su representación, pues según el prospecto y los cuadros, exhibidos, son francamente inmorales, y causa dolor ver la inercia de la autoridad que no prohíbe tal exhibición y se permite a los jóvenes de corta edad, admirar los cuadros provocativos que se exhiben en el hall del Teatro. Como católicos protestamos de tal abuso y denunciamos el acaso a las autoridades competentes.

EL DEBER DE VOTAR...

VIENE de la página UNO—
cargando nuestra conciencia cristiana, en el cumplimiento de nuestro deber de ciudadanos y de católicos.

Este peligro comienza a amagar de una manera hipócrita, velada, los derechos del ciudadano católico, los derechos de la genuina libertad, si decimos que el comunismo, robustecido por el liberalismo político, parece ir engrosando filas y exaspera el hecho de que la farsa del temible comunismo internacional solo exponga ante la masa, el programa mínimo de su ideal en Costa Rica (cuando se traga el otro, el programa grande: guerra a toda religión, sobremanera a la católica romana; guerra a la propiedad privada, negación de Dios y de todo orden sobrenatural y luego, la justificación de todos sus perversos fines, por los medios más infames: "Nosotros—decía el manifiesto del partido comunista criollo, en agosto del año 1935, a raíz del asesinato del señor González, no aprobamos el crimen individual nor INEFICAZ".

"En efecto, decía Pio X, a los católicos españoles, en 1906, los que se esfuerzan por destruir la religión y la sociedad tratan, sobre todo, de apoderarse, como les sea posible de la dirección de los negocios públicos y de hacerse elegir como legisladores. Es, pues, necesario que los católicos pongan todo cuidado en apartar ese peligro y que dando de lado los intereses del partido, trabajen con ardor en salvar la Religión y la Patria. Su esfuerzo principal será enviar, sea a los municipios, sea al cuerpo legislativo los hombres que dadas las particularidades de cada elección y las circunstancias de tiempo y de lugar, parezcan deber velar mejor por los intereses de la Religión y de la Patria en la administración de los negocios públicos".

Cooperar con la propia conducta o con la propia abstracción a la ruina del orden social, con la esperanza de que nazca de tal catástrofe una condición de cosas mejor, sería actitud reprobable que por sus fatales efectos se reduciría casi a traición para con la Religión y con la Patria" (Pío X) a los católicos españoles en 1906).

No seamos perezosos ni cobardes, que estos vicios, la pereza y la cobardía, han sido dos causas más de orden interno que han contribuido a la ruina de nuestras cosas.

Haced finalmente ciudadanos católicos un examen de conciencia; ved honradamente cuáles candidatos puedan ofrecer mayores garantías para la defensa de vuestros propios derechos, que son los derechos de la patria, y votad como hombres libres y no como siervos.

¿CUANDO TENDREMOS CENSURA CINEMATOGRAFICA?

Es verdaderamente alarmante el número de películas inmorales y corruptoras que pasan por las pantallas de los cines del país, a ciencia y paciencia de los señores de la Censura.

Varios padres de familia, justamente indignados por esa indiferencia culpable de los llamados a poner coto a estos abusos, se han acercado a nosotros para manifestarnos su profundo disgusto.

Ojalá que pronto las autoridades superiores intervengan eficazmente, poniendo coto a los abusos tan inicuos, que han traspasado los límites de lo tolerable.

¿Cuándo tendremos censura cinematográfica?

SANTO EVANGELIO

DOMINGO V DESPUES DE LA EPIFANIA

Según San Mateo, Cap. XIII, Versic. 24-30

"Otra parábola les propuso (Jesús a sus discípulos), diciendo: Semejante es el reino de los cielos a un hombre que sembró buena simiente en el campo.

Y mientras dormían los hombres, vino un enemigo, y sembró cizaña en medio del trigo; y se fue.

Y después creció la hierba, e hizo fruto, apareció también entonces la cizaña.

Y llegando los siervos del padre de familias, le dijeron: Señor, por ventura no sembraste buena simiente en tu campo? ¿pues de dónde tiene cizaña?

Y les dije: Hombre enemigo ha hecho esto. Y le dijeron los siervos: ¿Quieres que vayamos, y lo cojamos?

No, les respondió: no sea que cogiendo la cizaña, arranquéis también con ella el trigo.

Dejad crecer lo uno y lo otro hasta la siega, y en el tiempo de la siega diré a los segadores: Coged primeramente la cizaña, y atadla en manojos para quemarla; mas el trigo recogedlo en mi granero".

Cultos Religiosos en la Parroquia La Merced

(Domingo 6 a Sábado 12 de Febrero de 1938)

Domingo 6. — Misas: 5, 6, 7, 30 y 10 horas de los niños.

Reunión: 6.15 a 7. Conferencia de San Vicente de Paul.

7 p. m. — Rosario y Bendición con el Santísimo.

Misa de 6 a la Inmaculada de Lourdes: Int. doña Agustina de Chaves.

Lunes 7. — 5.30. — Misa a Ntra. Señora de Lourdes, por don Manuel Grillo (finado).

7 horas. — Misa rezada por el finado Víctor Ramírez.

Martes 8. — 5.30 Misa a Ntra. Señora de Lourdes: intención señoritas Carolina y Celina Victory.

7 horas. — Misa fúnebre por la finada Concepción de Dorado.

3 horas. — Misa fúnebre por la finada Luz Barrantes Zeledón (terciaria).

Miércoles 9. — 5.30 Misa a Ntra. Señora de Lourdes (intención doña Felicitas de Chaves).

7 horas. Misa fúnebre por la finada Teresa Sequeira de Quiros.

Jueves 10. — 5.30. Misa fúnebre por el finado don José Victory.

7 horas. Misa a Ntra. Señora de Lourdes (intención de doña Josefina de Villamil).

Vispera de la Gran Fiesta de Ntra. Señora de Lourdes.

7 p. m. — Rosario Solemne con Bendición del Santísimo.

En Villa Sta. María de Dota han llevado cemento

Ha querido el gobierno dar una buena sorpresa a los marianenses a quienes les ha prometido levantar una moderna escuela para reemplazar la

de adobes. Varios cargamentos de cemento se han enviado allá por Obras Públicas y son exhibidos ante el vecindario doteño.

Extractos literarios

(Por F. Monestel V.)

Orígenes de La Prosa Española

A solicitud de algunas amantes del estudio de nuestra lengua, iniciamos hoy una serie de comentarios de Literatura Castellana que hemos extractado cuidadosamente de algunos apuntes que conservamos de nuestros tiempos de Colegio. Nos ha parecido oportuno, iniciarlos, dando algunos detalles sobre los "Orígenes de La Prosa Castellana" los que resumimos como sigue:

"Todos sabemos que en España durante La Edad Media, la corona estaba sujeta a las casas gobernantes y que a pesar de los períodos de luchas continuas, la cultura no llegó al grado que podríamos llamar de degeneración. Dos Reyes, Fernando III (San Fernando) y su hijo Alfonso X El Sabio, cuyo espíritu fue moldeado de acuerdo con las

corrientes culturales de su tiempo (siglo XIV), influyen poderosamente sobre la aparición del romance castellano. San Fernando, cuya vida está influenciada por corrientes universitarias que aspiran a reducir el derecho medioeval que es bárbaro al derecho romano, logró reunir las primeras leyes españolas en un libro apelado "Fuero Juzgo", redactado en romance castellano. Pero más importante fue el influjo de su padre Alfonso X El Sabio, hombre de vastísima cultura que supo destacarse como músico, poeta y ante todo, como prosista. Muchos de los asuntos jurídicos de la Edad Media que hoy sirven de base a países civilizados como Estados Unidos, fueron recopilados en un libro interesante por sus motivos y por su aplicación.

(Continuará)

Hitler...

(VIENE de la página UNO)

rath, agradeciéndole su magnífica labor en el ministerio a su cargo nombrándolo presidente del consejo privado del gabinete, el cual encargará de aconsejar a Hitler sobre los problemas delicados que presenten en el campo de relaciones exteriores. También al ex-teniente del estado mayor del ejército, coronel general barón Werner von Fritsch el Fuehrer agradeció sus servicios por tantos servicios en la reorganización del moderno ejército alemán.

RIFAS

Una sortija. Premio N° serie 6, de doña Josefa Jimenez de Moreno.

Imagen de San José N° serie 2, de don Arturo Pérez Mora.

Un juego de café. Señora María Eugenia Vargas.

10 colones, don Juan José Chaves B.

Fue creada.

(VIENE de la página UNO)

bol que está reunido en capital. El acto de proclamación oficial de la formación de nuevo organismo se hará ante de cerrar el ciclo olímpico actual. Por iniciativa que fue probada unánimemente se acordó dirigirse cablegráficamente a la confederación suramericana de fútbol, cuyo congreso anual encuéntrase reunido en Montevideo, Uruguay, comunicándole la creación del nuevo organismo, siendo inmediatamente contestado el mensaje en términos encomiásticos para la nueva organización cuyos trabajos serán iniciados inmediatamente.

Coméntase aquí que la formación de la nueva confederación da margen a pensar que se podrá llevar a cabo dentro de muy poco tiempo la idea de formar la Confederación Panamericana de fútbol, con representación de los países de las tres Américas, conforme se continuó en la sesión verificada el lunes por la "asamblea pública" en Montevideo y a la cual me referí en comentario enviado a ese diario el día jueves de la presente semana.

Corresponsal

Inglaterra, EE. UU...

(VIENE de la página UNO)

que construyan las potencias a mil toneladas, sino que el gobierno éste tendrá que suponer que Japón en la actualidad está construyendo, adquiriendo o ha autorizado construcción o adquisición de buques "cuyas medidas no están conformes con los límites impuestos a las potencias signatarias del tratado de Londres". La nota expresa que el gobierno de los Estados Unidos está dispuesto a discutir posible limitación de los tonajes y de los calibres de los cañones para el futuro con Japón, advirtiendo que las consultas necesarias deben haber terminado el día primero de mayo de año en curso.

Turno Grande en Desamparados

25 26 y 27 de Febrero



Camiones a 15 cts